

Swiss Volley Région Genève
33^{ème} Conseil des Ligues Régionales
Procès-Verbal

Date : Lundi 15 mai 2023

Lieu : Aula école de Bellavista, Meyrin

Heure : 20h10

Présents :

Comité, commissions et collaborateurs de SVRG :

M. Sébastien Ruffieux, Président
M. Jérôme Zanus-Fortes, trésorier
M. Michel Georgiou, administrateur SVRG
M. Eric Métral, CRB
M. Denis Gredig, CRC
M. Christian Felgenhauer, CRA
M. Yeans Acea Bernal, entraîneur cantonal
M. Jean-Baptiste Blazy, compétitions
Mme Natalina Ruffieux, secrétaire

Clubs membres et commissions votants :

VBC Avully	Mme Véronique Schiffer
	M. Basile Schiffer
Chênois-Genève Volley	M. Philippe Tischhauser
	M. Benoît Jaquet
VBC Etoile-Genève	M. Thierry Lugeon
VBC Ferney-Prévessin	M. Gérard Zollet
VBC Lancy	Mme Jolanda Flück
	M. Anthony Ruffieux
VBC Meyrin	Mme Corine Schopfer
	Mme Chantal Pugliese
VBC PEPS	M. Pierrot Bellardi
VBC Plan-les-Ouates	Mme Nicole Garnier
	Mme Sophie Bleich
Servette Star-Onex VBC	M. Erik Simonin
	M. Pascal Vuichard
Vernier Volley	M. Antonio Stasi
	Mme Laetitia Ruffieux
VBC Veyrier	M. Jérémy Sabater
	M. Denis Van Leemput

Non votant : Mme Dimitrina Todorova représentante du club UIT
Mme Kirsty Eaton VBC Meyrin

Excusés :

M. Olivier Chabot, vice-président SVRG
Mme Virginia Baudino, membre du comité de SVRG
M. Dominique Wohlwend, président de la commission Relax
M. Alexandre Bayat Chênex Sports

Absents :

BVC Vernier-Genève
Genève Volley
SNVB
VBC Viry
CS CERN
Groupement des anciens volleyeurs

Appel des membres

Appel effectué grâce à la feuille de présences.
19 représentants de clubs, la majorité est donc à 10 votes

Election des scrutateurs

M. Denis Van Leemput est élu scrutateur.

Approbation du PV du 32^e Conseil des Ligues Régionales du 23 mai 2022

Sébastien Ruffieux demande s'il y a des remarques concernant le procès-verbal. Le PV est approuvé à l'unanimité.

Introduction par le Président de SVRG

Sébastien Ruffieux souhaite la bienvenue aux personnes présentes et remercie le VBC Meyrin pour son accueil. Il prie les personnes présentes de poser des questions s'il y a des incompréhensions et remercie les coaches, bénévoles, entraîneurs, joueurs/euses ainsi que Messieurs Denis Gredig et Jean-Baptiste Blazy pour leur travail. Le président annonce que SVRG a reçu le certificat label pour le sport. Il précise que chaque club peut faire la demande de ce label auprès de l'AGS. Ce label est pris en considération pour les subventions. Sébastien Ruffieux est fier et énumère le palmarès 2023.

Le président annonce que SVRG est allé de l'avant avec le projet de collaboration entre les clubs, il passe la parole à Eric Métral.

Eric Métral explique que ce projet avait débuté avec les clubs de LN (SSO, Chênois, Genève volley) mais après une saison, rien ne s'était concrétisé. Il a fallu faire appel à Yvan Constantin (médiateur). C'est donc sous la direction de ce dernier que les clubs de LN (représentés par une personne de leur comité), l'Académie (représentée par Eric Métral) et SVRG (représenté par Sébastien Ruffieux) ont repris les discussions. Quatre séances ont été effectuées. Quelques pistes ont été envisagées : mutualiser l'administratif des clubs de LN, avoir un coordinateur sportif neutre qui pourrait soutenir les jeunes et les orienter dans les différentes équipes par la suite. Une présentation de la synthèse sera faite dans les comités des clubs de LN par des membres des différents clubs ayant participé aux séances de travail.

Présentation et bilan par les responsables de la Commission Régionale des Compétitions (CRC)

Denis Gredig (président de la CRC) prend la parole, il présente le tableau récapitulatif des équipes juniors et seniors par club ainsi que les classements des différents championnats genevois et annonce :

- qu'une équipe de l'AVGe de 3LR disputera le championnat de 2LR, la deuxième équipe de l'AVGe restera en 3LR ;
- que l'équipe de 2LR masculine de Chênois a été promue en 1LN sans barrage ;
- que l'équipe de 1LN féminine de SSO s'est qualifiée après les matchs de barrage pour jouer en LNB la saison prochaine.

Des félicitations sont adressées à ces équipes.

Le président de la CRC explique que cette saison encore, il y a eu une augmentation des équipes juniors dans presque toutes les catégories, ce qui a engendré une augmentation du nombre de compétitions.

Le président de la CRC propose de faire la séance annuelle des entraîneurs le mercredi 21 juin (à la place de début septembre) ainsi il pourra être présent car, courant juillet, il partira pour plusieurs années en Colombie. Il continuera à gérer certaines tâches de la CRC à distance. Pour organiser au mieux les compétitions, des personnes responsables des différentes catégories juniors (U15 à U23) seront nommées. Jean-Baptiste Blazy s'occupera de la gestion des ligues régionales et des championnats U11 et U13.

Informations sur les activités et propositions de la CRC pour la saison 2023-2024

a. Organisation des championnats genevois : catégories, jours de compétitions.

- Le président de la CRC annonce les délais d'inscription pour les équipes :
 - Dimanche 18 juin pour les équipes de 2^{ème} et 3^{ème} ligues régionales
 - Dimanche 25 juin pour les championnats d'automne U15 à U19 et les U23
 - Mardi 12 septembre pour les catégories U13F, U13M et U20
 - Dimanche 17 septembre pour le championnat open (U15 à U19 + U20)
 - Dimanche 3 décembre pour la catégorie U11
- Denis Gredig explique que la saison prochaine, il ne sera pas présent pour monter les terrains le vendredi soir à Henry-Dunant et que plusieurs journées de compétitions se joueront le dimanche à la salle de sport du collège Mme de Staël. Un tournoi sera organisé pour que ce ne soit pas les mêmes catégories qui joueront les dimanches.
- Le président de la CRC présente le projet de planning pour la nouvelle saison et annonce que les clubs qui organiseront des journées de championnat dans leur salle auront droit à des points SVRG, ce qui diminuera leur facture club.
Une discussion est ouverte entre les personnes présentes.
- Le président de la CRC rappelle que lors des championnats open, il y a toujours la possibilité d'obtenir une licence journalière au prix de CHF 10.- pour les coachs qui officient ponctuellement. Il faut que le club annonce avant la journée concernée au responsable de la CRC le besoin d'une licence journalière tout en envoyant une preuve du versement de CHF 10.- sur le compte de SVRG.
- Il rappelle aussi que des licences journalières pour les joueurs/euses peuvent être demandées à la CRC pour les joueurs/euses qui participeraient seulement aux trois dernières journées du championnat open au même prix et avec le même procédé que pour les licences journalières de coach.
- Le président de la CRC rappelle aux responsables des équipes des ligues régionales d'annoncer rapidement si le club retire ses équipes de ligues régionales.
- Denis Gredig annonce qu'un nouveau club aimerait inscrire une équipe pour le championnat genevois de 2LR masculine.

b. Organisation CHSJ pour 3 ans

- Denis Gredig présente les résultats des championnats suisses juniors des années précédentes et les résultats pour cette saison :
 - U13 F Genève Volley ont terminé à la 4^{ème} place
 - U13 F Vernier Volley ont terminé à la 12^{ème} place
 - U13 G Ferney ont terminé à la 5^{ème} place
 - U13 G Etoile Genève ont terminé à la 9^{ème} place
 - U15 F Genève Volley ont terminé à la 5^{ème} place
 - U15 F Lancy ont terminé à la 13^{ème} place
 - U16 G Ferney ont terminé à la 2^{ème} place
 - U16 G Chênois ont terminée à la 9^{ème} place
 - U17 F Chênois ont terminé à la 7^{ème} place
 - U17 F SSO ont terminé à la 13^{ème} place
 - U18 G SSO ont terminé à la 2^{ème} place
 - U19 F Genève Volley ont terminé à la 3^{ème} place
 - U20 F SSO ont terminé à la 9^{ème} place
 - U23 F SSO ont terminé à la 5^{ème} place
 - U23 G SSO ont terminé à la 7^{ème} place
- Denis Gredig explique que l'organisation des équipes U15 à U18 allant aux CHSJ pour les trois prochaines années (23-24/24-25/25-26) sera la même que cette saison, il laisse quelques minutes pour que les personnes présentes puissent lire les slides consacrées à cette organisation. Il demande si tous les représentants des clubs ont compris le fonctionnement de ces CHSJ ou s'il a besoin d'expliquer certaines choses. Les personnes présentes ont tout compris.

Il est procédé au vote pour l'acceptation des slides consacrées à l'organisation des CHSJ pour les trois prochaines années.

Après vote : 17 pour, 2 abstentions, 0 contre

L'organisation des CHSJ pour 3 ans est acceptée.

c. Approbation RCR

- Christian Felgenhauer (président de la CRA) prend la parole et explique certaines modifications du RCR liées au nouveau Volley Manager ainsi que l'ajout d'une clause stipulant que s'il y a un manque d'arbitre, certaines catégories n'auraient pas d'arbitres et devront faire de l'autoarbitrage. Toutes les modifications du RCR ont été envoyées en même temps que la convocation au CLR.

Il est procédé au vote pour l'acceptation des modifications du RCR.

Après vote : 19 pour, 0 abstention, 0 contre

Les modifications sont acceptées à l'unanimité.

Informations sur les activités de la Commission Régionale du Beachvolley (CRB)

Eric Métral (président de la CRB) prend la parole et explique que la saison a bien démarré, il y a beaucoup de jeunes qui participent aux entraînements pour tous du mercredi après-midi aux Franchises et du vendredi soir à Vessy. Eric Métral explique que quelques tournois ont déjà eu lieu et il y aura des masters qui se joueront à Vessy. Il souligne que la collaboration entre les trois clubs de beachvolley (VJGS beach, Lancy beach et BVC Vernier Genève) est toujours très bonne pour l'organisation des championnats genevois.

Eric Métral annonce que le Yuh beachmasters n'aura pas lieu à Genève cette année, SVRG ne souhaitait plus accueillir ce tournoi A1 car l'organisation n'était pas convenable. Il explique que la Ville de Genève n'était également pas contente de l'organisation. Cette année, un tournoi national adulte A3 sera organisé à Vessy. Pour la saison prochaine, SVRG organisera un tournoi A2 au bord du lac et dans deux ans, un tournoi A1 sera organisé avec le soutien de la Ville de Genève. Des échanges entre SVRG et la Ville ont déjà été effectués. Swiss Volley soutiendra logistiquement ces manifestations.

Le président de la CRB explique qu'au mois de juillet, il y aura deux semaines de mini-beach aux Evaux pour les enfants de 5 à 10 ans.

Informations sur les activités de la Commission Régionale d'Arbitrage (CRA)

Christian Felgenhauer (président de la CRA) prend la parole en rappelant que, selon le quota d'arbitre, SVRG devrait avoir 82 arbitres mais cette saison, seulement 68 arbitres ont officié. Il explique que deux sessions de cours d'arbitre ont été organisées avec 27 participants mais seulement 10 candidats ont réussi l'examen. Pour la saison prochaine, deux sessions de cours seront à nouveau organisées.

a. Approbation RCRA

- Le président de la CRA explique qu'à cause de ce manque d'arbitre, certains matchs des ligues juniors (U15 à U19) se joueront sans arbitre officiel, les équipes feront de l'auto-arbitrage. Christian Felgenhauer explique que des modifications liées au volley manager ont dû être faites dans le RCRA. Ces modifications doivent être votées par les personnes présentes.

Il est procédé au vote pour l'acceptation des modifications du RCRA

Après vote : 19 pour, 0 abstention, 0 contre

Les modifications sont acceptées à l'unanimité.

Propositions des sociétés membres

- Le club du Genève Volley a envoyé une proposition au secrétariat de SVRG. Il demande si les clubs seraient d'accord que les joueuses de U15 aient des places spécifiques sur le terrain (spécialisation des joueuses) lors des compétitions genevoises. Une personne demande si lors du championnat suisse U15, les places seront aussi spécifiques, Christian Felgenhauer répond que non, le championnat suisse U15 se jouera sans distinction de poste, comme cette saison.

Il est procédé au vote pour l'acceptation de cette proposition

Après vote : 1 pour, 5 abstentions, 13 contres

Les modifications sont refusées.

- Le club de SSO a envoyé une proposition au secrétariat de SVRG. Il demande si leur équipe de 2LR, qui a été reléguée en 3LR, peut rester en 2LR car leur équipe de 1LN est promue en LNB et l'écart entre la 3LR et la LNB serait trop grand pour les joueuses. Le club n'aurait plus d'équipe à offrir aux joueuses qui ont un niveau moyen. Denis Gredig explique que si le nombre d'équipe en 2LR et 3LR ne péjore pas le championnat, cela pourrait être envisageable si les clubs sont d'accord.

Il est procédé au vote pour l'acceptation de la proposition afin que cette équipe puisse rester en 2LR

Après vote : 19 pour, 0 abstention, 0 contres

Cette proposition est acceptée à l'unanimité.

- Le club de l'UIT a envoyé une demande au secrétariat de SVRG pour savoir si son équipe relax pourrait jouer le championnat de 2LR masculine. Denis Gredig donne la parole à Mme Dimitrina Todorova pour présenter le club. Mme Todorova explique que le club de l'UIT (Union Internationale des Télécommunication) est créé depuis plusieurs années. Son équipe de volleyball masculine joue depuis plusieurs années en ligue relax, au début en relax B puis en relax A. Ayant plusieurs jeunes dans cette équipe, ils ont fait la demande d'intégrer le championnat genevois de 2LR afin d'avoir un nouveau challenge. Le président de la CRC remercie Dimitrina Todorova et annonce que l'adhésion définitive de ce club à SVRG doit faire l'objet d'une votation lors de l'Assemblée Générale du mois de septembre.

Communications diverses des commissions de SVRG et des sociétés membres

Denis Gredig communique les différents évènements et camps ainsi que les dates importantes :

- 10 et 11 juin tournois 3X3 à Sous-Moulin organisé par Chênois
- 16 juin tournoi des Pt As à Sous-Moulin
- 14 au 19 août camp à Leysin organisé par Chênois
- 13 au 18 août camp à Hauteville organisé par Ferney
- 14 au 18 août camp à Genève organisé par Genève Volley
- 27 août Fête du volleyball aux Evaux organisé par SVRG
- 20 septembre Assemblée Générale de SVRG

Divers et clôture du Conseil

Les équipes vainqueurs des championnats de la saison passée et de cette saison reçoivent les trophées.

Sébastien Ruffieux explique qu'il y aura une démonstration de volley assis le samedi 24 juin à Sous-Moulin, il invite toutes les personnes à se rendre à Sous-Moulin ce jour-là.

Le président remercie les représentants des clubs pour leur présence à cette réunion, clôt la séance à 22h10 et les invite à partager un verre de l'amitié.

Pour le Procès-Verbal
Natalina Ruffieux, secrétaire SVRG